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vorwort vorwort 

lieBe leserinnen Und leser,

die stadt mannheim hat sich durch ihre vielzahl an geschäften mit breitem angebotssortiment als attraktive Einkaufsstadt etabliert. 

der mix aus lokalen Einzelhändlern und internationalen anbietern wird von den Kundinnen und Kunden geschätzt. von der starken 

stellung als Kulturstadt zeugt eine vielzahl an angesehenen Kulturinstitutionen wie dem nationaltheater, der Kunsthalle oder den 

reiss-Engelhorn-museen und veranstaltungshäusern wie der alten feuerwache, dem capitol, der saP arena oder dem rosengar-

ten. sowohl als Einkaufsstadt als auch als Kulturstadt genießt die stadt weit über die grenzen der metropolregion hinaus einen 

sehr guten ruf. Was liegt angesichts dieser zwei positiven standortimages näher, als beide miteinander zu verbinden, um für die 

Bürgerinnen und Bürger unserer stadt sowie für zahlreiche gäste einmalige Erlebnisse zu schaffen? Bei veranstaltungen wie dem 

Einkaufsmusikfest „tüten und töne“ verbinden sich Kunst und Konsum zu einem klangvollen Event, bei dem ein abwechslungsreiches 

musikprogramm einen verlängerten Einkaufssamstag begleitet. Bei „art im Quadrat“ bieten Einzelhandelsgeschäfte raum für die 

Werke regionaler Künstlerinnen und Künstler oder auch für auszüge aus den reiss-Engelhorn-museen. im sinne der vorbereitung 

zur Bewerbung um den titel „Europäische Kulturhauptstadt“ sollen solche veranstaltungen unter dem thema Kulturhauptstadt 2020 

zusammengefasst werden. die Bewerbung zur Kulturhauptstadt ist nicht nur als Kulturprojekt zu sehen, sondern als gesamtheitliches 

stadtentwicklungsprojekt, was an vielen stellen wichtige impulse geben kann. die symbiose von Kultur und handel funktioniert 

hervorragend und macht mannheim einzigartig und unverwechselbar. mit dem vorliegenden Bildband „die mannheimer couch –  

unternehmensgeschichten“ leistet die Werbegemeinschaft mannheim city e.v. einen weiteren Beitrag zum thema Kulturhauptstadt. 

die idee dazu entstand während der veranstaltung „art im Quadrat“ und beweist erneut die enge verbundenheit der themen handel 

und Kultur in der stadt mannheim. freuen sie sich mit mir auf diesen Bildband, der mit fotografi en aus ungewohnten Perspektiven 

spannende geschichten aus der mannheimer Einzelhandelslandschaft erzählt und faszinierende Einblicke gewähren lässt.

im ringen um die über eine million potentieller Kunden in der metropolre-

gion setzt die mannheimer city auf ihre stärken: die enorme vielfalt und die 

herausragende Qualität des umfangreichen angebotes und ihre besondere 

atmosphäre. nicht die künstlich beleuchtete, gleichförmige Welt eines Ein-

kaufszentrums, sondern das Bummeln und flanieren zu den verschiedenen 

Jahreszeiten, das macht den unterschied aus. neben den fachgeschäften 

aller art ist es auch die gastronomie, die die attraktivität der city verkörpert.

mit diesem Buch sollen beispielhaft einige gesichter gezeigt werden, 

die für die leistungsfähigkeit der city und für die geschäfte stehen. sie 

nehmen auf einer couch Platz und erzählen ihre persönliche geschichte. 

mit auf der weißen couch sitzt ein teil ihrer Ware oder ein besonde-

res symbol für das unternehmen. die mannheimer werden vielleicht 

„ihren“ händler erkennen, aber auch neue, unbekannte seiten erleben. 

möglicherweise entsteht aber auch der Wunsch, das eine oder andere 

gesicht beim nächsten Einkaufsbummel persönlich kennen zu lernen. 

Wir wünschen viel spaß beim Betrachten der Bilder und beim lesen der 

dazu gehörigen texte.

Ein herzliches dankeschön geht an die firma Boconcept, die die weiße 

couch freundlicherweise für die aufnahmen zur verfügung gestellt hat. 

Ein dank auch an alle, die mitgeholfen haben, dass dieser erste Band des 

fotobuches zustande kam. Eine fortsetzung der Bilderserie ist geplant.

michael grötsch

Bürgermeister für Wirtschaft, arbeit, soziales und Kultur lutz pauels

1. vorsitzender Werbegemeinschaft mannheim city e.v.
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Die grünen staDtguerillas 

BlUmenkUlt // anthony Foskett Und gerd schellenBerg // Blumige geschäftskultur in 

gestalt eines blühenden 50ziger Jahre Wohnzimmers ist schon eine sehr seltene, gar exotische„Pflanze“ in 

der Quadratestadt, die nicht einfach so gewachsen sein kann. ist sie auch nicht! sie ist aus dem unermüdlichen 

sozialen antrieb eines anthony foskett gediehen, dessen lebensweg immer die Entwicklung besonderer  

fähigkeiten, einzigartiger lebewesen förderte. die erste saat legte er vor 38 Jahren als heil-und sozialpädagoge 

am Bodensee an. nicht auf der schon üppigst blühenden mainau, sondern in einem Kinderheim. vor circa 20 

Jahren gründete er dann in neustadt die „lebensgemeinschaft Königsmühle“, wo das lern- und Entwicklungs-

bedürfnis behinderter Kinder, Jugendlicher und Erwachsener geweckt und ausgebildet wird. nachdem diese 

„großgemeinschaft“, aber auch seine eigene familie „feste Wurzeln“ für ihre lebenswege gefunden hatten, 

wollte er mal wieder ein ganz neues Beet gestalten. mit der Bekanntschaft von gerd schellenberg fand er 

einen floristen, der sich ebenfalls in neuen feldern verwirklichen wollte. da er den 50ziger Jahre stil so liebt, 

beschlossen die beiden aus ihrer „raumnot“ eine gerade sehr trendige tugend gedeihen zu lassen und leeren 

lokalitäten kurzfristig, mit ihren 20 grünen daumen zur Blüte zu verhelfen, bis schließlich langfristige mieter 

einziehen. florale fifties zogen also kurzfristig in die Öva-Passage, die genau in dieser dekade deutscher 

Wirtschaftsblüte entstand. da die beiden doch gerne großzügiger arbeiten, werden wir diese grünen guerillas 

nach ihrer Passagenzeit dann sicher „auf weitem feld“ in mannheim wiederfinden. Wer so stilvoll versteht, 

lebensformen oder lücken sozialer Brennpunkte in wertvolle lebensräume „umzugraben“, dem helfen wir 

gerne wieder beim gießen ihres neuen gartens!
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showtiMe Mit 
herzliCher Mission

konzept event corneliUs // Bettina corneliUs // Bettina cornelius hat immer ein Konzept für mannheim in der 

tasche und mit diesem sieht man sie auch immer wieder in der schönen mannheimer city, obwohl ihre Events in der regel alles 

überstrahlen. gebürtig in frankfurt, wohnhaft in speyer, hat sie die dortige Kulturnacht mit überdimensionalen lichtprojektionen, 

fassadenbeleuchtungen, firedancern und Bodypaintern zu einem bezauberndem großevent gemacht und damit das ganze um-

land nach speyer bewegt. solche licht- und feuerorgien werfen wirklich im besten sinne „lange schatten“. für mannheimer 

galas und Promotions vertraut sie gerne auf die Künstler der stadt und schmückt nicht nur die schaufenster mit fotografien 

von tommy mardo und Bildern von Bahaiden. deren Werke wandern auch gerne mal von prominenten locations direkt nach 

speyer für die „Kulturzeit“ im Eigenheim. 20 Jahre ihrer arbeitszeit war sie in der Werbung fleißig tätig. vor 5 Jahren entschied 

sie sich für die selbstständigkeit. so ist sie eine „one Woman show“, aber mit großer familie, die sie tatkräftig unterstützt. Ein 

weiterer Bereich neben den Events für diese besonderen tage, nächte oder Jubiläen ist ihr charity-Einsatz für die mannheimer 

sterntaler und diverse Kinderheime der region. gerade bei den glanzvollen inszenierungen der Wünsche ihrer Kunden, ist es 

ihr spezielles Konzept, an die weniger Privilegierten zu denken und ihnen mit einer spende ihrer auftraggeber eine freude zu 

machen. Wirklich alle feiern also mit, wenn sie ihre aktionen realisiert. Wer solch traumhafte Erlebnisse erdenkt und gestaltet, 

hat aber noch etwas ganz eigenes in der Planung. ihr traum wäre ein kleiner tempel mit allem möglichkeiten, die ein „cornelius 

Kreativ center“ kunstvoll, aber auch karitativ beleben könnten. die nötigen ideen und ausreichende Energie hat sie zuhauf, denn 

mit ihrem sportsgeist hält sie sich topfit für die metropole und sprintet immer gerne mit guten ideen und taten in der tasche 

durch die Quadrate. denn selbstverständlich „the show must go on“...

Bettina corneliUs

marianne hoF 

pia müller

lUtz paUels  

Werner meyer

// von links nach rechts
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Die italienisChe 
MoDewelle MannheiMs

azzUrra moda Und atelier // Francesco costa // mancher talisman ist nicht nur 

gut gewählt, sondern führt den Besitzer wohl auch zum verdienten Erfolg. der gewinner des 

america´s cup von 1986 segelte mit der azzurra an die spitze. francesco costa warf den anker 

für seine italienische modewelt in mannheim im gleichen Jahr und vertraute zurecht auf das 

gute omen, aber auch auf seine leidenschaft für die mode. schon mit sechs Jahren in italien, 

ging er von der schule in die schneiderei des nachbarn, um dort auszuhelfen und die perfekte 

nadelführung zu erlernen. so leitete er von anbeginn sein unternehmen in „maßarbeit“ und 

fertigt selbige für seine Kunden. die italienischen top designer wie cavalli, moschino oder Pal 

zileri verlassen nur mit bestem sitz an damen und herren sein geschäft. ob in casual, Busi-

ness oder festlich gekleidet, haben wir aber alle auch schon seine Ware an vielen Prominenten 

bewundert. thomas gottschalk hat seine thea bei ihm den tv-anzug auswählen lassen. steffi 

graf ist vielleicht gar in der gleichen sendung in einem azzurra outfit eine Wette eingegangen. 

sportlich haben oliver Bierhoff und auch die komplette italienische fußball-nationalmannschaft 

auf seine modische Beratung vertraut und ein wahres „vertrauensverhältnis“ entstand über 

die Jahre mit xavier naidoo. mit dessen mutter hat er „unsere söhne“ mannheims bei der 

Wahl ihrer hochzeitsanzüge beraten und so hat herr costa, fast wortwörtlich, auch schon auf 

mehreren hochzeiten gleichzeitig getanzt. ganz genau aber weiß er, in welchem azzurra-Kleid 

sophia loren den Ball der sterne im Walzertakt verzauberte. festliche – und ganz besonders 

die hochzeitsmode, hat auf seinem inzwischen verdreifachten, dreistöckigen areal von 462m² 

einen exklusiven Platz eingenommen. am valentinstag 1999 eröffnete er das 1. Brautmoden- 

atelier der italienischen firma aimée in deutschland. ob von roberto cavalli oder roberto 

Blanco, autogramme mit danksagungen stehen auch darum von vielen glücklichen Kunden 

und hochzeitern in seinem prallen gästebuch. dass schon die stauffer italienische lebensart in 

mannheim genossen haben, ist über das rem-museum ja national bekannt. aber die deutschen 

feiern ja auch gerne in italien und wie einst die medici bevorzugt in den prächtigen Palästen 

venedigs. viele von herrn costas Kunden segelten dort auf schönster „azzurra-Welle“ für immer 

in den hafen der Ehe und wir sind froh, dass er unserem Wasserturm die treue hält!
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MannheiMs Kurfürstin

WeinhaUs kUrFürst von dalBerg // isaBel straUch // sicher, monaco hat nun wieder eine junge und bezaubern-

de fürstin. mannheim hat aber eine noch jüngere und überaus charmante Kurfürstin. auch wenn die grimaldis vor gut 1000 

Jahren den begehrten genuesischen felsen im mittelmeer doch eher räuberisch erobert haben, so brachte familie strauch eine 

honorige Weinkultur von immerhin 450 Jahren als fundament mit in mannheims Quadrate. „Königlich“ vertrat isabel strauch 

die vielfalt des Weins im anbaugebiet Wonnegau. „fürstlich“ aber ist es in der city mit dem Weinhaus Kurfürst von dalberg nun 

seit 10 Jahren in kundiger munde, welch besondere tropfen hier verkauft werden. Was aber kann uns die 26 jährige Önologin 

erzählen, wo doch alles an ihr genau den neuen, trendigen Winzertypus personifiziert! als da wären die mit ihr nun ökologische 

familientradition, das gar nicht „weinselige“ studium und das sicher mit eigenem sekt begossene masterdiplom für die Erobe-

rung der mannheimer city. so kommt Weinkultur mit fürstlichem Bouquet nun aus smarter hand für be- und sinnliche Pausen 

in die gläser ihrer gäste. Es lässt sich vermuten, dass unter ihrer Beratung auch so manch bekennender und leidenschaftlicher 

martini-trinker, doch rasch zum wonnigen Weintrinker mutiert. und überhaupt ist dank ihrer tollen ideen die atmosphäre bei 

dalberg auch mal sinnlich gewürzt. denn bei „cinema & Wine“ treffen sich die sex and the city-fans zum cineastischen um-

trunk und anschließenden Powershopping. oder man genießt ganz einfach bei „currywurst und Wein“ die besondere raffinesse 

unserer kreativen Kurfürstin.
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BaDisChe BauhausKultur

Boconcept // christian decker Und hanno rother stUck // dass der stifter 

der „mannheimer couch“, christian decker, in unserer stadt 2007 ein möbelgeschäft eröff-

nete, ist einer nicht ganz „stubenreinen“ geschichte zu verdanken. so versprachen mehrere 

„Quellen“, dass sein avisiertes Boconcept-areal von 650 m² in d2 bald von einer verlängerten 

fußgängerzone profitieren würde. Einzig seinem 1 a format ist es zuzuschreiben, dass es 

auch ohne flaniermeile eine „gut gehende“ adresse ist. inzwischen entdecken mannheimer 

unschwer bei allen aktionen in der city seine Boconcept-dekorationen und möblierungen. so 

hat unsere couch mal beim autosalon oder dem Passagenfest schon eine gute figur gemacht. 

herzlich gerne hat herr decker dann auch für die Werbegemeinschaft das sitzstück zur Plat-

zierung der mitglieder gestellt und die weiße couch ging auf die reise durch die Quadrate. 

aber herr decker nutzt generell alle synergien, die ein teamplayer spielen kann. Privat der 

Kunst verbunden, lädt er gerne kulturelle akteure zu Konzerten, vernissagen und lesungen 

in sein ladenlokal und bereichert damit als kleiner mäzen mannheims seine Kundenevents. 

da der stil seiner geschäftsmarke sehr an die minimalistische struktur der Bauhauskultur 

erinnert, würde man wohl nie vermuten, das christian decker vor kurzem im eher barocken 

Baden-Baden eingebürgert wurde. sein persönlicher Wohnstil ist ergo auch eine klassische 

mischung edler stilelemente. geboren in Pforzheim, aufgewachsen in Karlsruhe und in mann-

heim arbeitend, ist für ihn in Baden Baden genau die stadt unseres Baden-Württembergs, wo 

er sich mittig und geerdet fühlt. identisch verbunden erkennt er sich aber auch in den fast 

deckungsgleichen stadtwappen der unsrigen und seiner domäne. da er architektur studiert 

hat, ist ihm aber der dessauer stil schon wohnlich einverleibt und vielleicht baut er uns 

einmal als badischer Bauherr einen ganzen Boconcept-Block, der trefflichst in die Quadrate 

passen würde. doch auch das „carpe diem“ täglich zu leben ist sein lebensziel, welches 

aber nicht seinem lebenstraum von der geschäftlichen Expansion widerspricht. der glück 

spendende „flow“ ist ja genau dann am fließen, wenn wir völlig in eine uns bekannte und 

freudige tätigkeit vertieft sind. so endet vorerst die geschichte des unternehmers decker 

mit den Worten des autoren roether-stuck: „fortsetzung folgt...“
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singing in the rain

schirmhaUs doppler // Jochen doppler // auch dem regen sonniges

ab zu gewinnen fällt viel leichter, wenn man sich einmal in das einzige schirmhaus der 

metropolregion begeben hat. im umkreis von 100 Kilometern ist Jochen doppler der ein-

zige unternehmer, der ausschließlich schirme verkauft. Wer auch einem hurrikan trotzen 

möchte, wird sich bei ihm sicher für das „umfangreichste“ modell mit 1,30 m spannbreite 

entscheiden. sein leichtester schirm wiegt nur wenige 140 gramm und es ist bestätigt, 

dass in seinem ladenlokal noch nie ein fremder schirm vergessen wurde. da er als treuer 

fan der Wetterberichte, auch als der „Wetterfrosch“ der Quadrate gilt, hat er natürlich 

auch noch nie selbst „im regen gestanden“. sonnenschirme sucht man zwar vergebens, 

aber in der schönen urlaubszeit ist er genauso in vollbeschäftigung wie an Weihnachten. 

Was man andernorts brauchen könnte, ist ja auch immer wieder ein beliebtes geschenk. 

seine 3 Kinder waren sicher auch schon als 2jährige mit Kinderschirmen ausgerüstet und 

wenn die ganze familie in urlaub fährt, geht es auch vorwiegend in den nasseren norden. 

so wurde irland, schottland, norwegen und schweden auch schon mit doppler-schirmen 

überspannt. vielleicht wurden dort ja auch die unzähligen modelle auf ihre praktische 

anwendung erprobt, denn seine ausgefallenste Ware bezieht er durchweg aus sonnigeren 

gefilden. doch auch unter androhung einer kleinen sturmflut, wie unser foto zeigt, war ihm 

nicht zu entlocken, ob der einzige quadratische schirm weltweit aus dem chicen italien, 

dem trendigen frankreich oder doch aus der deutschen Produktion seines namensvetters 

doppler kommt. Wir werden es wohl nie erfahren, da auch die einzigen Wasserschäden 

seines geschäfts beim umbau des nachbarladenlokals verursacht wurden. unser feucht-

fröhliches fotoshooting hat ebenso wenig langfristige spuren hinterlassen. aber ein weiteres 

schirmprodukt wäre da doch noch zu erfinden. Eben ein modell, das uns und herrn doppler 

bei seiner liebsten freizeitbeschäftigung, dem fahrradfahren, wirklich schützt und nicht 

eher behindert. Bis dato können wir hierfür nur auf eine rikscha verweisen, aber dieses 

Bild wollen wir uns in mannheims Quadraten eher nicht vorstellen. also laufen wir lieber 

weiter freudig singend durch den regen!



20 21

M
a

n
n

h
e

iM
e

r
 C

o
u

C
h

 
U

n
t

e
r

n
e

h
m

e
n

s
g

e
s

c
h

ic
h

t
e

n

faMily Business

the FarmhoUse // gUdrUn Und isaBel schroth // Wenn man im mannheimer m-Quadrat den zauber der edlen, 

weiten Welt einer Jackie o verspürt, dann ist man bei familie schroth zu Besuch. nordisch blond und herzlich badisch 

erleben wir hier den lässigen, amerikanischen chic der hamptons. Bei einer kurzen stippvisite bleibt es aber seltenst, denn 

nur allzu gerne plauscht man hier mit Kaffee im Kerzenschein über alles, was einem in der eigenen „kleinen Welt“ so bewegt. 

vielleicht liegt dies daran, dass die Psychologie-studentin isabel uns eben ganz kompetent die seele wärmt, wenn sie  

teilzeitig das elterliche „dream-team“ unterstützt. doch vater Peter ist mit seiner Peter gun Band auch ein garant, wenn es 

um swingende highlights bei mannheimer musik- und lokalen stadtfesten geht. gudrun schroth ist es aber zu verdanken, 

wenn der „american way of life“ rundrum ins Eigenheim gezogen ist. Ein full-service des geschäfts, für den sie sich alle 

zeit der Welt nimmt. Juristische, wie auch tatkräftige unterstützung erhält der vielseitige unternehmergeist der schroths 

auch vom künftigen schwiegersohn theo. so fehlt nur noch hündin hanni (leider ohne nanni), die wenigstens ab und zu das 

farmhouse zum nötigen gassigehen verlässt. hierbei „geht das geschäft eben vor“ und viel länger als geplant, verweilt man 

immer in dieser heimeligen Wohnwelt. Bei den regelmäßigen Wochenend-Wanderungen der damen schroth am schweizer 

Walensee kann hanni allerdings nicht mithalten. Über stock und stein zu marschieren ist eher ladies’ Business. sollte der 

Weekend-trip aber in der Kurpfalz geplant sein, dann nehmen alle gerne im oldsmobil von vater Peter Platz. die Bertha 

Benz-fahrt einmal in seinem historischen mercedes zu begleiten, ist noch sein „mannheimer dream“. doch da denkt er an 

mr. disneys motto „wenn ich es träumen kann, dann kann ich es auch machen“!
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so werDen eisKugeln 
zu weltKugeln

Fontanella eismanUFaktUr mannheim // dario Fontanella // ist man unternehmer in der Quadratestadt, so ist es 

passend und auch honorig, viermal vertreten zu sein. aber zusätzlich weltweit mit einem eigens erfundenen Produkt vertreten zu 

sein, worüber selbst die financial times berichtet, ist wohl nur herrn fontanella mit seinem spaghetti-Eis gelungen. international 

ist man also gut „beschrieben“. national zieht man nun aber auch eine immer breitere, eisig süße spur durch deutschland. von 

münchen bis düsseldorf beliefert man Edeka zurheide und galeria Kaufhof mit mannheimer gelati. für die Eisproduktion werden 

selbstverständlich nur beste rohstoffe und erlesene zutaten verwendet, wie unter anderem von einem der besten obstplantagen 

des landes aus Bonn. der obsthof schneiders wiederum erhält dann für seine märkte die Eis-retoure aus mannheim. Welcher 

Weg das weltberühmte unternehmen nach mannheim führte: dario fontanellas großvater eröffnete 1906 noch in italien das erste 

Eiscafé. die erste Eisdiele in deutschland begründete sein vater 1931 in hannover und dann ab 1933 auf den mannheimer Planken. 

unser foto zeigt 2011 den sohn dario in der 1. gläsernen Eismanufaktur deutschlands. da zuvor verschiedene fernsehsender 

von dort berichteten, sind wir mannheimer ganz stolz, dass man uns diesen Eisgenuss ganzjährig bietet und auch nach hause 

liefert, wenn wir ein Event, eine Party oder feier ganz besonders versüßen möchten. so rollen also die besonderen, eisigen Kugeln 

über die land- und Weltkarte und herr fontanella versucht, all die weiten strecken in seinem oldtimer abzufahren, welches sein 

größtes hobby ist. sein schnellstes ist das skifahren, da er sogar ehemaliger skirennfahrer ist und die meisten Kilometer legt er in 

seiner dritten leidenschaft, dem marathonlaufen zurück. dieses in allerdings unglaublich schnellen 3 stunden und 31 minuten! die  

zurückgelegten, erlaufenen Kilometer, dürften die zahl 1500 allerdings weit übertreffen. denn so viele Eulen befinden sich in seiner 

sammlung, die sein liebstes hobby ist. Es scheint, als bewachten diese den einzigen noch lebenden der offiziellen reihe großer 

Erfinder mannheims, welche mit Karl drais (1817) beginnt über carl Benz (1886) und mit ihm im Jahr 1969 endet. schön für uns 

ist, dass sein vater sich in mannheim niedergelassen, dario fontanella die tradition mit leidenschaft übernommen hat und immer 

in mannheim bleibt, wie seine Erfindung – das spaghetti-Eis!
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teppich götz // helga götz Und lina // hündin lina ist der flauschige Kuschelfaktor des familienbetriebs teppich götz, 

welcher des öfteren zu einem „fliegenden Wechsel“ bester Bodenbleläge aus P 7 auf die fußböden der Kunden führt. immer 

„ebenerdig“ bedient das Ehepaar götz nun schon seit 34 Jahren seine Kundschaft. die geschäftskultur des unternehmens basiert 

auf fundierter Kompetenz und so fertigt man in „bodenständiger“ Qualität zu 80% auftragsarbeiten an. Komplette Wohn- und 

geschäftshäuser werden mit ihren Brücken, läufern und teppichen ausgelegt, aber auch stammkunden, die inzwischen schon 

in düsseldorf oder münchen wohnen, besuchen beständig das Paar und vertrauen auf dessen Beratung. mit vertrauen, respekt 

und anstand verkörpern günter und helga götz auch die traditionellen tugenden großer hanseatischer handelshäuser und sind 

überzeugt, dass diese auch heute noch durch jede finanzkrise und sturmflut führen. auch handelsriesen wie otto oder darboven 

haben mit viel disziplin alle niederschläge überstanden. seit 44 Jahren gehen sie nun gemeinsam durchs leben und belaufen in 

ihrem urlaub gerne ebenes terrain. mal in timmendorf, woher auch herr götz stammt, oder per rad entlang der dämme in ganz 

deutschland. an mannheim aber lieben sie die herzliche umgangsart der menschen und so hat der diplomkaufmann günter götz 

seine frau vor über 4 Jahrzehnten wohl so sicher „eingewickelt“, das sie hier auch die heimat für ihre Kinder sahen. Einen grünen 

teppich legte frau götz dazu im heimischen garten an. strahlend weiß ist dort sogar die ganzjährige Blütenpracht der Kamelien 

gediehen. den größten geschäftsteppich hatten sie dagegen in über 4 x 5 metern für eine apotheke mit rosa marmorboden zu 

fertigen. die knappen 600 km dann, die es nach hamburg, lugano oder amsterdam nur braucht, um in schönste urlaubsregionen zu 

gelangen, schätzen die beiden sehr. so bedienen sie sich gerne der exponierten lage mannheims in der metropolregion. so mancher 

teppich aber hat bestimmt schon eine längere „flugstrecke“ zum neuen Eigentümer, auch wegen ihrer lieben lina, benötigt...

wenn lina läuft 
lernen teppiChe fliegen
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chaloU store By rUBens // michaela heyne kUppek // das passende motto einer 

mode expertin für rubens-modelle. michaela heyne-Kuppek begeistert uns in ihrer Boutique in 

lebendiger Wahrheit für ihr leitmotiv. den mut für das gelingen eigener absichten kombiniert 

sie mit ihrer umarmenden Energie auch als ideales accessoire ihrer üppigen Kollektion hinzu. 

mit herz und humor trifft sie immer die perfekte auswahl. darum hat man sie auch auserkoren, 

in deutschland den ersten chalou-store zu eröffnen. seit august 2011 steuert sie nun das 

abenteuer unternehmertum auch in den city-Quadraten, denn seit 13 Jahren schon ist sie auch 

modisch in der schwetzingervorstadt verankert. diesen lang gehegten Wunsch nach einem 

mannheimer „zweitwohnsitz“ hat sie sich nun so formvollendet erfüllt, dass sie auch gleich den 

schaufensterwettbewerb des Enjoy Jazz festivals gewonnen hat. die opulente inszenierung 

von mode und musik bietet ihr dagegen eine andere hafenstadt. so war sie „schon mehrmals in  

new york“ und ist immer wieder gerne in hamburg, um die dortige musical-szene zu genießen. 

Bei der reiselektüre bevorzugt frau heyne aber die skyline der Bankerstadt frankfurt, denn 

sie liebt diesen dramatisch beschriebenen tatort in den Krimis von andreas franz. das viel-

fältige angebot der attraktionen von städtereisen ist für sie aber generell als das vitamin ihres 

lebensmottos zu verstehen. all die großartigen gebäude und natürlich auch geschäfte der 

besuchten mega-citys geben ihr inspiration und nahrung für ihren großen lebenstraum. da 

ist ihre vision einer exklusiven shopping-mall für ausschließlich große größen, welcher sie 

irgendwann einmal zu realer gestalt verhelfen möchte. in einem solchen mekka für mollige 

würde man auch alles finden können, was es für „üppiges“ leben braucht. die Kleider, schuhe, 

gürtel und der schmuck in eben wirklichen Big sizes. ungehemmtes schlemmen, aber auch 

trimmen wäre hier großflächig gestaltet und auf die entsprechende Kundenwünsche angelegt 

und erbaut. vertrauen wir einfach wieder auf die Energie und stärke einer echten mannheimerin. 

dann werden wir sicher einmal mehr bewundern, wie sich aus zwei geschäften eine große 

unternehmensgeschichte entwickelt.

iCh Bin starK unD 
erreiChe Meine ziele!
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tao unD töne

Bose experience center // Jochen karch Und deng xiaomei // Beim mannheimer musikfest 

„tüten und töne“ lernten herr Karch, storemanager des Bose Experience center und frau deng, chinesische 

geigenkünstlerin, sich kennen und vereinbarten einen deal – wenn er die „Erhu“ beherrscht, wird xiamoei bei 

Bose ein extra Konzert veranstalten. letzteres wird sicher stattfinden, aber für Ersteres spricht unser foto leider 

nicht… zumindest nicht im moment. Wissen wir doch von frau deng, dass es Jahre dauert, bis man dieses 

instrument beherrscht. also wir behalten das im auge. gott sei dank muss herr Karch kein instrument spielen, 

um seiner vorliebe „möglichst naturgetreuen Klang zu erleben“ genießen zu können. dieser leidenschaft, die 

er nun schon seit über 30 Jahren pflegt, kommt er nicht nur, wie die meisten von uns im privaten Bereich nach, 

sondern auch bei seiner langjährigen tätigkeit bei der firma Bose. frei nach dem motto „mache dein hobby 

zu deinem Beruf und du musst nie mehr arbeiten“! die Kunden loben in meist „höchsten tönen“ dieses tao 

seiner arbeitsphilosophie und tauchen gerne mit ihm in die faszinierende Bose-Klangwelt ein. aber auch am 

heimischen herd gibt herr Karch gerne den ton an und die geschmacksnote vor. neue rezepte für freunde und 

familie werden immer harmonisch abgestimmt, da entsprechende musik im hintergrund die Würze garantiert. 

natürlich klingt immer ein besonderer geschmack diesen menüs in diversen akten nach… so ist zu erwarten, 

dass wir sicher ein freudigeres foto von frau deng und ihm bekommen werden, sobald sie etwas von der neuen 

chinesischen Kochkunst des herrn Karch kosten darf. Bei ihrem nächsten Besuch im Bose-store verspricht 

herr Karch eine 10 minütige Klangreise im Bose-eigenen heimkino-theater. serviert wird ein menü, das alle 

sinne anspricht. Besonders den gaumen und die ohren.
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galeria kaUFhoF p1 am paradeplatz // hendrik hoFFmann Und charlotte // dass selbst so erfolgreiche 

„Wanderunternehmer“ wie ein filial-geschäftsführer der galeria Kaufhof gmbh in mannheim sesshaft wird, ist sicher ein zei-

chen für die große wirtschaftliche attraktivität der stadt. doch so ein agiler geist wie hendrik hoffmann hat dafür auch vollen 

Einsatz geleistet und ein ganzes Quadrat verschönert. 500.000 verschiedene artikel haben gerade einen modernisierten Platz in 

P 1 erhalten. so hat ein vollblutkaufmann seinen sortimenten eine trendwende verschafft. in der city trends zu setzen und das 

lebensgefühl für alle generationen elegant und chic in szene zu setzen ist vollbracht, und so ist die mannheimer couch auch mit 

ihm und der jüngsten „Kundin von morgen“ das ideale fotomotiv. durch seine 16 monate alte, in mannheim geborene tochter 

charlotte ist er – ganz gleich wohin der handel den vater noch führen wird – immer auf eine kleine Ewigkeit mit der Quadrate-

stadt verbunden. vernetzt ist der galeria-chef allerdings auch bis vor die heimische Kellertür in einem vorort der stadt. sollte es 

ungebetenes neckarwasser in der untersten Etage geben, dann muss die freiwillige feuerwehr anrücken, für die er sich engagiert. 

Besonders gerne ist er hier auch für den handballsport aktiv, und insgesamt fühlt er sich nach nun vier Jahren in mannheim  

pudelwohl. Kaufmännisches geschick zeigte hendrik hoffmann schon sehr früh. die guten geschäfte mit dem Kaufmannsladen im 

Kinderzimmer, die er in einer blauen Kasse registrierte, sind noch in bester Erinnerung. Kundengespräche führte er sicher schon 

im Kindergarten. Bis hendrik hoffmann seine bezaubernde tochter dorthin begleitet, wird er die Warenhauskultur in mannheim 

gewiss noch weiter optimieren. denn hieß es bei galilei für unsere Erdkugel „und sie dreht sich doch“, verspricht er uns für die 

galeria-Welt ein nicht minder beständiges „und sie bewegt sich immer...“

iMMer in Bewegung 
für Die KunDen von Morgen, 
üBerMorgen…
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koBer & thalia BUchhandelsgrUppe // andreas klingel // andreas Klingel, mitgesellschafter der thalia-geschäfte 

in mannheim, könnte man fast als den Kurator dieser Kunst des lesens bezeichnen, denn er liebt und lanciert die materie Buch, 

weil sie eben für alle lebenslagen und situationen etwas bietet. auch schätzt er neben dem wortwörtlich vielseitigen angebot 

an genres und fachbereichen die möglichkeiten des lesens der Bücher an sich. angefangen mit der schweren gebundenen 

fassung, gefolgt von dem leichteren Paperback bis zur, wie von herrn Klingel auf reisen bevorzugt, mobilen version des Buches, 

den oyo. Bevor er seine Koffer packt, lädt er sich die Krimis und thriller auf den elektronischen reader und hat damit ein paar 

Kilo lesestoff „schwerelos“ verstaut. Bei meeresrauschen in der liege zu schmökern, ist für ihn die ars vivendi und lässt ihn 

auch den guten geruch von Büchern nicht vermissen, den er schon als schüler beim Jobben und lesen in den elterlichen 

Buchhandlungen zeile für zeile genoss. die Erlebniswelten des lesens und damit eben die Kunst all diese Wortgewalten in 

angeneh mstem ambiente auszuwählen, ist auch ein leitgedanke seiner unternehmensführung. dabei ist der familiäre hintergrund 

des geschäfts auch gerade in der persönlichen Beratung bei thalia zu spüren. der meist langjährige mitarbeiterstamm erlebte 

darum auch die schönsten „Kundengeschichten“, wenn sie den einstigen schüler heute bei der auswahl seiner studiums-, 

garten,- hausbau- oder gar wieder Kinderbuchlektüre beraten. Besten service gibt es eben nicht „seitenweise“, sondern nur 

im emphatischen miteinander, wenn aus der allgemeinen Bestseller- die eigene Wunschliste bedient wird. der umgang und 

Kontakt mit menschen und mitarbeitern fasziniert andreas Klingel auch immer wieder. seinen persönlichen „Wortschatz“ hat 

er für diese, für ihn wichtigste Kontaktpflege, auch in einer ausbildung zum personenzentrierten Einzelcoach gerne optimiert. 

Er weiß nach knapp 15 Jahren geschäftsleitung um den reichtum eines qualifizierten und loyalen teams, welches er bei 

grundlegenden Entscheidungen auch meist mit einbezieht. selbstredend hat herr Klingel somit nicht immer „das letzte Wort“, 

was auch bei „der mannheimer couch“ der fall ist. denn hiermit betonen wollen wir doch, das dieses Buch bei ihm in guten 

händen und bestem handel ist!

ars legenDi – 
Die Kunst Des lesens
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Die hauteng verBunDenen 
gesChwister

leder rUde // thomas Und sUsann rUde // sich zu häuten und damit „auseinanderzuleben“, stand nie auf dem 

lebensplan der sympathischen „geschäftsgeschwister“ mannheims. doch wer jahrzehntelang gemeinsam den rhein-neckar-

Kreis mit edler ledermode versorgt hat, der kann sich zumindest tageweise trennen und sowohl in der Quadratestadt, als 

auch in der badischen fächerstadt Karlsruhe geschäftig logieren. in jeweils besonderer straßenstruktur angelegt sind ja beide 

städte. der haupt- und gründungssitz des familienbetriebs „leder rude“ aber ist und bleibt mannheim, wo 1948 der großvater 

der beiden in der dalbergstraße erstmals Quartier bezog und die tradition begründete. in den siebziger und achtziger Jahren 

hat man eine weitere bauliche Besonderheit der city genutzt und ist in eine der zahlreichen Passagen der city gezogen. die 

horten-Passage war auch damals schon ein in-treff aller nachtschwärmer. so ist ein großer teil der stammkundschaft damals 

dort in lässigstem rude leder und ganz cool natürlich im benachbarten nachtclub ausgegangen. nun ist man seit 11 Jahren in 

der Öva-Passage und seit einem Jahr auch in Karlsruhe tätig. aber wie „gut gebunden“ die geschwister sich nicht nur sehen, 

erlebt man „hautnah“ in P 7. Eingebunden ist hier auch der mann von susann rude und ihre kleine tochter kurbelt auch schon 

als 6jährige im mini-lammfell-mantel süß und mondän den verkauf an. auf die Jagd für die edlen häute geht jedoch auch in 

der freizeit kein familienmitglied. auf die Piste zum skifahren geht thomas rude aber schon. früher raste er auch so manche 

abfahrt in hirschlederen hinab. heute gibt es kürzere Beinkleider nur noch beim tennis. andrea rudes größtes hobby ist ihre 

familie. aus deren reihe tanzt sie aber nur in entsprechendem studio. doch den liebevollen fesseln der familie entkommt 

man glücklicherweise ja nie...
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MannheiMs erster platz 
iM „MusiKunterriCht“

mUsikschUle mannheim // hansJoerg korWard // seit einer dekade leitet hansjörg 

Korward die tonart der mannheimer musikschule, die 2011 ihr 40jähriges Bestehen feiert. in der 

ehemaligen Börse, wo der handel mit Waren und aktien in der stadt seinen anfang nahm, ist er 

für die größte schülerzahl in der metropolregion rhein-neckar verantwortlich; das sind unglaub-

liche 5200 schülerinnen und schüler. Er ist auch einer der größten netzwerker mannheims, denn 

er wartet eben nicht bis die „Kunden“ kommen, sondern geht in die schulen und „orchestriert“ 

so ein vielfältiges unterrichtsangebot mit großen, auch gerne ungewöhnlichen Kooperationen.  

Ein direkter Partner ist auch das leihamt mannheim. die gemeinsame förderung talentierter, aber 

sozial benachteiligter teenager ist ein tiefgreifendes Projekt der Quadrate d 4 und E 4. in „s dur“, 

weil einfach super, spielt die musikkultur mannheims hier besonders mit rock und Pop auf. Welche 

melodie herrn Korward vom schwarzwald nach mannheim lockte, ist nicht bekannt. aber wie er 

neben der musik auch zum fasching gekommen ist, ist eher eine witzige geschichte als „große 

oper“. denn eigentlich suchte er auch nur einen neuen hausarzt am neuen Wohnort, welcher ihm 

dann neben der Wiederherstellung der gesundheit auch zur mittlerweile 23jährigen mitgliedschaft 

bei den Weinheimer „Pantoffelhelden“ verhalf. Etliche orden symbolisieren diesen charmanten Weg 

mit 6 sitzungen pro Jahr vom lustigen „dum däh“ zur ernsteren d-dur im E Quadrat. seit 2002 ist 

er nun in mannheim (ärztlich sicher bestens versorgt) und spielt alle tonarten erstklassig auf dem 

cello. mit ihm gibt es seither Kulturshopping im besten sinne und in einer langfristigen, wertvollen art, 

die man nicht so leicht einpacken, aber jederzeit genießen kann, wenn man sich für ein Programm 

der musikschule entschieden hat. sprachförderung durch musik ist in dem herrlichen musiksaal 

jedenfalls der beste, erste Platz für den mannheimer „musikhandel“.
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vitalis BeaUty // marzena mecha // nein, wir sehen hier kei-

ne neuauflage aus „hund, Katze, maus“. die montagsmaler verkörpern 

die mecha-models nämlich täglich. und wirklich, es scheint nicht nur 

so, als wäre marzena mecha unentwegt in „modellierendem“ Einsatz 

an ihren Kundinnen. so personifiziert sie perfekt das lebensmodell 

der modernen unternehmerin. diese ist nicht nur kompetent, attraktiv 

und gar so mutig, sich eine eigene arbeitswelt zu erschaffen, sondern 

sie organisiert top gestylt sowohl den geschäftsbetrieb, als auch den 

hausbau für den unternehmenssitz der familie. frau mecha lebt den 

zeitgeist als organisationsgenie. ihre Kundinnen, Kinder und deren 

kleiner Kuschelzoo, fügen sich herzlich gerne in ihre terminplanung, 

denn gerade die edle, aber sehr familiäre atmosphäre ist das schönste 

am „schöner werden“ in ihrem vitalis Beauty-center. ob ihre eigene 

unerschöpfliche vitalität und Kreativität vielleicht aus ihrer vita gründet, 

erfragen wir entspannend bei einer Behandlung. doch ihre antwort 

erstaunt, denn frau mecha kam als rein polnisch sprechender teenager 

nach deutschland. Eine neue sprache, ein neues Berufsfeld zu erlernen, 

obwohl man im geburtsland schon auf dem Weg zur lehrerin war, ist 

sicher kein leichtes Einleben in deutschland gewesen. der liebe wegen 

ist sie aber glücklicherweise als mannheimerin heimisch geworden. so 

ist mit ihr offensichtlich, dass uns eben nichts so strahlen lässt, wie die 

ideale „grundierung und das vertiefende highlighten“ unserer lebens-

abschnitte. Bestehendes zu optimieren und stets neues zu probieren, 

ist teil des täglichen Beauty-Programms. so werden viele prominente 

Profile von frau mecha beraten und geschminkt. aber man fragt sich 

auch, ob sie nicht selbst eine berühmte malende Künstlerin geworden 

wäre, wenn sie dieses talent weiter gepflegt hätte. aber dann hätten 

wir in mannheim vielleicht nicht ganz so viele, schöne damen auf den 

Planken zu bewundern, was diesen vorzug unserer stadt angeht, haben 

wir, auch dank frau mecha, immer eine voll besetzte „mannheimer 

modell-couch“.Die MeCha MoDels
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Bravo pralissiMo für Diesen 
super süssen serviCe

pralissimo // saBine Und oliver kreker mit lars Und torBen kreker // „schokolade 

ist fassbar, greifbar und vor allem essbar gewordenes glücksgefühl“. Bei diesen Bildern möchte man dem 

zitat von Wim Wenders auch umgehend folge leisten und genüsslich die kleinen Krekerschen Köstlichkeiten 

probieren. denn die fotos zeigen eine wirklich glückliche familie, die den service ihres unternehmens an 

erste stelle setzen. vor rund 15 Jahren, noch in Pforzheim lebend, wollte das junge Paar unbedingt etwas 

für sich und die zukünftige familie bewegen. so verließen sie kurzerhand ihre eigentlichen Berufe wo er, 

beim Privaten hörfunk im marketing und sie in der mode erfolgreich waren und begaben sich auf tour. mit 

Eisvitrine und Popcornmaschine erwarben sie sich auf zahlreichen stadtfesten den ruf der „süßen verfüh-

rer“, welchen sie gleichzeitig auch in ihrem ersten Pralissimo-geschäft in Pforzheim begründeten. doch 

die geschäftszeiten eines shopping-centers standen der familienplanung im Weg und so führte selbiger 

schließlich in die Plankenhof-Passage der mannheimer city. hier fand man nun auch die zeit und muse 

für eigene schokoladen- und Pralinenkreationen. das Besondere daran ist, dass die schokolade komplett 

selbst hergestellt wird – von der rohkakaobohne über rösten bis hin zum chonchieren. sabine verfeinerte 

unentwegt die schokokultur und oliver Kreker begann mit der Expansionsplanung. diese endete vorerst mit 

dem umzug im märz 2010 in die Kurfürstenpassage. seither wird „standesgemäß“ der Kurfürstenkaffee 

aus einer Privatrösterei zu Pralinen oder hausgemachten Kuchen serviert. die anerkennung der Kunden 

lässt die „süße“ familie auch ununterbrochen mit aller Energie hantieren. mit größter sorgfalt werden 

die feinen Pralinen in luxusboxen verpackt und kunstvoll beschleift, unentwegt wird an der Präsentation 

ihres zweistöckigen Pralinenparadieses gearbeitet. an der heimischen tafel wird dann aber mit vorliebe 

deftiges kredenzt. der einzig amüsante fauxpas zu tisch ist aber das völlige fehlen eines süßen desserts. 

da ertappt sich die fleißige geschäftsfrau doch stets nie daran zu denken, „das essbare glücksgefühl“ 

auch „greifbar“ im haus zu haben. doch zum glück kann jeder im mannheimer Pralissimo bei einem 

Kurfürstenkaffee und einer süßen Köstlichkeit sich nur wie ein König verwöhnt fühlen.
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volles engageMent für Den 
grössten sChranK MannheiMs

städtisches leihamt // Jürgen rackWitz // in deutschland gibt es 150 Pfandhäuser und von 

denen wird das mannheimer im ehemaligen Bankenviertel oft als das schönste bezeichnet. geführt und dabei 

stetig ausgeschmückt und gradlinig umgebaut, wird es seit 10 Jahren von seinem engagierten leiter Jürgen 

rackwitz. „der große schrank mannheims“ ist auch der titel des zum 200jährigen Bestehen aufgelegten 

Buches. die letzte große Erfolgsgeschichte darin ist seiner geschäftsidee „fairleihen, fairsteigern, fair-

kaufen“ zuzuschreiben. gesteigert wurde mit diesem leitfaden der gewinn, aber auch das image des un-

ternehmens. mit der benachbarten musikschule hat er das Projekt „musik bewegt“ intoniert. damit wur-

de es 30 Kindern mit sozial schwachem hintergrund ermöglicht, ihren schulabschluss zu machen und 

mannheim wäre eine „traumstadt“, wenn sich solche nachbarschaftsprojekte durch alle Quadrate zögen. 

von haus aus diplom-verwaltungswirt sieht Jürgen rackwitz das helfen als seine „lebenspflicht“. die stadt 

verdankt ihm allein 2010 den Überschuss von 300.000 Euro für den Einsatz in soziale Projekte. auch generell 

ist dieses besondere „Kaufhaus“ ein ort, wo die kurzfristige hilfe zur selbsthilfe in Eigeninitiative Prinzip ist. 

gerade Kleinunternehmer können sich hier über maue zeiten helfen, wenn alle rücklagen verbraucht sind. 

dass herr rackwitz auch gerne selbständiger architekt geworden wäre, ist nicht zu übersehen. immer wieder 

ist mannheims erfolgreiches Pfandhaus mit diesem baulich so attraktiven rahmen in den tv-sendern präsent. 

aber auch hollywood wählte d 4 einmal als drehort. cary grant hatte 1946 die hauptrolle als „eine männliche 

Kriegsbraut“. als mittelding zwischen attila dem hunnenkönig und Winnie Puh hat herr rackwitz seine füh-

rungsrolle in d 4 aber auch schon bezeichnet, denn seine menschenkenntnis sieht er als wichtigstes gut seiner 

arbeit. schließlich spürt jeder, der sein Pfand beleiht, gerade bei diesem einzigen noch existierenden face to 

face-handel, ganz genau, wer es ernst mit ihm meint. seine motivation, alles fair handzuhaben ist auch beim 

momentanen „goldrausch“ der masterplan. Privat aber ist das heim und auch sein Büro eher minimalistisch, 

denn aus „goldigem“ interieur. opulenter italienischer renaissancestil wurde nur 1900 bei der gestaltung des 

gebäudes in d 4, 9- 10 gepflegt. doch genauso langlebig ist seine grundhaltung für die arbeit in d 4. „Pfandleiher 

müssen bodenständig sein“, wie ein altes stück holz, das er hier neben sich stellt und das älter als das „alte 

Europa“ ist. aber eben mit vielen „Ästen“ in engagierten aktionen und versteigerungen für allerbeste zwecke!
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Der highlanDer

leonhard WeBer // antonio platero WeBer // „Es kann nur einen geben!“, heißt es in dem Kult-film „highlander“ 

und es gibt auf den Planken auch nur ihn, der als familien- und inhabergeführtes geschäft, gleichzeitig eine rockige geschichte 

„auspackt“. leonhard Weber ist seit nun 130 Jahren in 5ter generation im ledertaschen- und reisegepäckgeschäft ansässig. gute 

filme finden auch immer ihre fortsetzungen. die Erfolgsgeschichte der familie Weber ist ebenso garantiert, da mit 2,04m Körperhöhe 

antonio Platero Weber wirklich wie ein highlander im „Kampf“ mit den expansionswütigen Kettenkonzernen „den Kopf behält“ und 

siegreich, kreativ und traditionsbewusst seinen standort markiert. vielleicht motiviert ihn dabei ja auch der zugehörige soundtrack 

von Queen, welche nicht nur den heldenepos vertonten, sonder auch in seine cd-sammlung einzogen und bei seinen zahlreichen 

Eigenkompositionen ein wenig „die tonart vorgaben“. in seine tasche packt er jedenfalls seit über 20 Jahren die gitarre und hat 

sie auch beim mannheimer musikfest im gepäck, wo er gerne in seinem ladenlokal spielt. Besonders wichtig aber ist ihm sein 

kirchliches Engagement für die Jugendarbeit der mannheimer christuskirche. drei bis vier mal im Jahr begleitet er hier die Jugend- 

gottesdienste. dann darf gelauscht werden, wenn er eine rockversion von „lobet den herrn“ oder ein glaubensbekenntnis im heavy 

metal-sound spielt und damit immer zahlreiche Jugendliche und gläubige erreicht. denn im gegensatz zu ihm und seinem festen 

Planken-standort in P 6 wechseln die Kirchengruppen schon öfters die räume wegen Platzmangel. Platero Weber aber expandiert 

sachte und stilsicher in die Plankenhof Passage und hat aber immer den „rocker“ im gepäck. Es kann eben nur einen geben…



46 47

M
a

n
n

h
e

iM
e

r
 C

o
u

C
h

 
U

n
t

e
r

n
e

h
m

e
n

s
g

e
s

c
h

ic
h

t
e

n

Das QuaDrat 
wo Der lavenDel Blüht 

emotion provence // peter Weidner Und das savoir vivre // nach 20 Jahren, in beruflichem 

Business Banking auf „deutschlandtournee“, sind Peter Weidner wohl nie die sogenannten „echten Blüten“ 

begegnet. aber während unzähliger sommerurlaube durch Europa, strandete er mit seiner frau immer wieder 

in frankreich und sie verloren sich in der Provence an die landschaft, das licht und die weltberühmten laven-

delblüten. zwar hat man an manchen tagen in der city das gefühl in dem französischen film „chocolat“ zu 

wandeln, da eine schokoladenfabrik die stadt mit dem duft der braunen süßigkeit überzieht. doch seit rund 

einem Jahr, ist das m 2-Quadrat auch das „french Quarter“ der stadt, da herr Weidner ganze lavendelwiesen 

in seinem laden verpackt und ein wirklich blumiges fragrance die Passanten bei ihm verweilen lässt. so hat 

das „Parfüm der Provence“ seinen Platz in der city markiert. noch dominanter als dieser duft ist der charme 

und die Warmherzigkeit seines „importeurs“. nach all den Jahren im Bankenmilieu war es für ihn höchste 

zeit, endlich in seine sehnsucht zu investieren und die landschaft der impressionisten mit spaß, aber auch 

stolz in seiner heimatstadt zu präsentieren. aber dieses dann mit allem, was die Provence an kulinarischen 

und kosmetischen Produkten so einzig macht. die finale, dekorative „signatur“ für dieses Kleinod eines 

ladenlokals, wird aber mit sicherer hand von frau Weidner gesetzt. so blüht das geschäft in den farben des 

sonnigen frankreichs und man fragt sich, welche Professionen noch in den Weidners schlummern? Etwas 

modisches oder literarisches vielleicht? non! man ist viel bodenständiger und so verwurzelt mit mannheim, 

dass irgendwann einmal eine dependence der Weidners, nur in deren „geburtsörtchen“ neckarau eröffnet 

werden könnte. Was uns dort dann „aufgetischt“ werden soll, fällt schwer abzuwarten, denn ganz sicher wird 

man sich in einem provencalischen Petit Bistro genauso wohl fühlen, wie in diesem jetzigen sehnsuchtsort 

in m 2. Bonne chance monsieur Weidner für ihr savoir vivre. Wir lernen von ihnen, nicht nur ein besonderes 

verständnis des daseins, sondern auch wie man einen traum lebt!
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hanDwerK

rosenthal stUdio // michael enders // geschirr zerdeppert hat er schon auf so manchem Polterabend, aber 

da herr Enders das älteste rosenthal-studio deutschlands leitet, kann man auch davon ausgehen, dass mindestens 

jedes zweite mannheimer Ehepaar sein tafelservice bei ihm ausgesucht hat. dass man hier auch seit 30 Jahren schon 

die umsatzstärkste filiale ist, hat auch mit seiner Karriere zu tun, die beinahe in der Juristik seinen Weg beschrieben 

hätte. doch die hervorragenden trainee-Programme der firma rosenthal haben ihn als noch frischen referendar dann 

doch in die freie Wirtschaft und damit auch in die weite Welt geführt. die „lehrjahre“ in italien und schweden sowie in 

Bremen, frankfurt, Karlsruhe und genf waren extrem intensiv und kreativ. so verhalf ihm sein bestens trainiertes „hand-

werk“ schließlich in seiner heimatstadt zu diesem Erfolg, aber letztlich auch zur Betonung, dass mannheim die schönste 

Einkaufsstadt ist! nicht nur damit hat er ja so recht, auch wenn er die rechtsprechung als Profession nie vermisst hat, 

sondern auch mit der feststellung dass diese stadt auch die angenehmste Kundschaft stellt, der auch mal der komplette 

hausstand vor ort eingerichtet wird. genauso gefällig ist für ihn der tägliche umgang mit schönen dingen und so wird 

auch im eigenen zuhause nicht „tiefgestapelt“. da müssen fünf verschiedene service schon gut gestellt werden, um auch 

noch dem wertvollen, limitierten Porzellan die entsprechende „sonderstellung einzuräumen“. Eben analog zu diesem 

wunderbaren geschäft in unserem mannheim. doch wie er zu diesem ladenlokal noch eine weitere „Einmaligkeit“ in 

den Quadraten begründete, lesen wir auf den folgenden seiten, denn klappern gehört ja zum handwerk... 
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1. mannheimer kochschUle // Werner häckel Und michael enders // dass Kochen zur Kunst erhoben 

wurde, sehen wir zwar seltenst auf geschmackvollen gemälden, aber doch gerne auf frechen fotos, die für uns die 

„fix und fertig Küche“ verdammen und verdampfen lassen. Was gibt es schöneres als in launiger runde mit miele-

Profitechnik und sogar regionalen starköchen diese Kunst zu erlernen und anschließend vollmundig zu vertilgen? diese 

frage, die sich besonders all denen stellt, welche diesen genuss nur aus dem inzwischen seriellen tv-Kochen kennen wurde, 

der zeit voll voraus, schon vor satten 10 Jahren von zwei mannheimern in c 1 beantwortet. dort wurde uns durch die ideale 

verbindung von topf und deckel und damit in gestalt von Enders und häckel die 1. mannheimer Kochschule „aufgetischt.“ 

der richtige rahmen für die Kunst des gourmetkochens war mit herrn häckels Küchenzentrum „habermehl & Wallé“ schon 

ansässig. das handwerksgeschirr ergänzte dann herr Enders aus seinem rosenthal-studio. dass die beiden aber noch 

„weitere rahmen sprengen können“, beweisen sie nun auch in deutschlands einziger möglichkeit, gemeinsam wirklich 

en gros zu kochen. Bis zu 100 Personen können sich in ihrem wunderschönen Weingut Bonnet in friedelsheim einschulen 

lassen. der Erfindungsreichtum der mannheimer Bürger ist damit nicht nur per auto oder Pedal weltberühmt, sondern gelangt 

damit auch in aller munde! dass sich firmen, vereine gerne für großes Kochen „erwärmen“ wollen, steht wiederum außer 

frage, denn solche Events erlebt man eben nicht im tv oder an gekrönten tafeln. Es ist einfach herrlich und zwanglos, am 

größten außengrill der region mit Kollegen, verwandten oder freunden die first class-schulungen zu erhalten. oder man 

erwandert sich die Pilzkunde, belegt ein Weinseminar und verköstigt den selbst gestochenen spargel dazu. Wem dieses 

angebot zu pfälzisch ist, der kann auch in Palma stadt die spanische Kochkunst erlernen und sieht dabei vielleicht die 

einzigen urlaubstage der organisatoren dahin köcheln. soviel „haute cuisine“ lässt eben keine zeit für erholsame hobbys. 

doch da wir ja eh vom hobbykoch zum „Kostkünstler“ werden wollen, interessiert es uns ja mehr, was da leck‘res unter 

diesen deckeln dampft. die Köche lernen wir lieber am herd näher kennen.

Das MannheiMer Menue 
für Beste MunD-art!
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alte lieBe 
rostet niCht

oFFenBar // christian WUrth // aber „eine neue liebe ist auch wie ein neues leben“ und wie man beide zitate für immer 

vereinen kann, zeigen die fotos der offenbar. seltene oltimer werden von christian Wurth seit frühster Kindheit gesammelt und gepflegt 

und jeder verkauf oder verleih dieser mit herzblut bearbeiteten vehikel, verursacht verständlichen „trennungsschmerz“. dennoch hat 

er sich 2005 entschlossen, seinen einzigartigen oldtimer-fuhrpark radikal zu reduzieren. Eine neue leidenschaft, welche er bis dato 

nur am rande „angefahren“ hatte, sollte ihn nun doch einholen. nach 13 Jahren messebau, wollte er endlich seinen eigenen mobilen 

„Warenstand“ aufbauen. zuerst kam ein alter, umgestylter citroen zu neuen Ehren und Einsatzmöglichkeiten. Komplett verselbständigt 

hat sich dann 2010, in form der offenbar die idee mit einer „rollenden“ Bar auf reisen zu gehen. für die rennstrecken der dtm in 

hockenheim und der mini cup challenge in salzburg hat er schon die Parkplätze für 2012 reserviert, denn von start an fuhr er auf der 

Erfolgslinie. 2006 hatte er mannheim zur 400 Jahr-feier mit eigens von ihm angefertigten Quadratwürfeln bestens präsentiert, aber das 

war nur ein „Warmlaufen“. schließlich ist er hier auch geboren und so fuhr die offenbar auch gleich in den Quadraten alles auf, was man 

leckeres bei einem radsalon, einem shoppingsonntag oder dem Passagenfest gerne essen und trinken möchte. ob festlich fein oder 

würzig scharf, man bekommt bei ihm offenbar alles, was das herz begehrt. aber herr Wurth hat ja auch nicht sein herz in heidelberg 

verloren, als er dort vWl und sport studierte und so profitiert nun jede stadt von seiner „flotten theke“ und seinem geschäftssinn, die 

ihn buchen möchte. Bestellen kann man seinen oldie für Betriebsfeiern, hausmessen und hochzeiten. Privat feiert er jedoch am liebsten 

am grill und würde auch gerne öfters mit Kindern kochen. 1-2 mal monatlich kocht er nämlich das mittagessen im Kindergarten seines 

sohnes und für diese gesunde spende lieben ihn „rostfrei“ ganz besonders die Eltern der Kleinen!
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Beste zeiten

agentUr edelrot // steFanie marschall Und daniel gordt // am zenit des zeitgeistes war das agenturteam edelrot 

2008. damals erhielten stefanie marschall und daniel gordt den Existenzgründerpreis der stadt mannheim. mit allerlei veran-

staltungen bespaßten sie weit über 12.000 Besucher und haben aus dieser zeit so manche anekdote zu berichten, die die beiden 

bei einem latte macchiato auch gerne zum Besten geben. irgendwann aber wurde der Erfolg langsamer und ruhiger und dann 

noch leiser... Bevor sie sich auf verblühten lorbeeren ausruhen wollten, starteten die beiden 2010 mit Kreativ-marketing und 

vertrieb wieder voll durch und erfanden sich neu. in turbo top-speed bedienen sie die zahlreichen Kundentermine und -aufträge, 

die von klein bis ganz groß reichen mit viel spaß dabei. da bleibt nicht einmal mehr zeit zum siebten mal umzuziehen, so dass 

man das homeoffice dank moderner technik durchaus als „mobiles office“ bezeichnen könnte. in ihrer knappen freizeit aber 

sind sie wahre couchpotatoes und schlemmen sich auch mal mit Junk-food durch tv-schnulzen oder actionfilme. mal gar 

nichts machen ist dann absolut angesagt, denn beruflich ist das genaue gegenteil das Erfolgsmotto. „alles ist immer möglich 

und wir sind die, denen immer etwas einfällt“ steht auch völlig zurecht auf der homepage, denn Erfolg ist bester Beweis. damit 

arbeitet die flotte agentur zwar manche nacht durch, aber morgens brauchen sie schon den langen anlauf zur arbeitsenergie. 

so sollte man vor 10 uhr nicht anrufen. dafür wird man aber ab 10.10 uhr in allen lebenslagen zurückgerufen. denn alles ist für 

die Kunden der beiden auch vorstellbar und machbar um deren marketing verkaufsfördernd zu gestalten. die zwei denken eben 

hoch² und lieben an ihrer Quadratestadt vor allem die Ehrlichkeit. sie meiden auch akribisch den mit anglizismen verseuchten 

„Business“-duktus gar in anzug und Kostüm, der in ihrer Branche so üblich ist. ganz schlicht und ganz im selbst zu sein, steht 

uns doch allen zu jeder zeit eh am Besten. 
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caFé prag // adonis malamos // der tv talk-Klassiker „nachtcafé“ des sWr hat uns im 

oktober 2011 den gebürtigen griechen adonis malamos als einen überzeugten und engagierten 

Euro(pa)-mann vorgestellt. der mannheimer Panorama-verlag hat 2010 von ihm fotografierte 

„historische cafés Europas“ für einen nun fast ausverkauften fotoband publiziert. doch malamos 

würde eher ein „schwarzes Öl“ als seinen großen reichtum nennen. nur, dass wir dieses bei 

ihm in seinem Jazz-café Prag als zartes Bindemittel exzellenter Kaffeespezialitäten genießen 

dürfen. von athen in die mannheimer city führte malamos 1987 ein abenteuerlicher ausflug per 

anhalter, der bei trierer Bekannten begann und bei mannheimer freunden endete. an einem 

nebligen novembermorgen erreichte er vor 24 Jahren den Bahnhofsplatz im lastwagen und 

freute sich schon einen tag später über eine arbeitsstelle in der rheinauer rhenus-spedition 

als fahrer. sein damaliger chef bezeichnete ihn als den ein wenig „verrückten griechen“. aber 

malamos hatte es sich damals nicht erträumen können seinen lohn in deutschland so schnell 

verdoppeln zu können und war einfach irre glücklich, hier angekommen zu sein. Er ist es bis 

heute und so könnte ihn auch nicht einmal eine schöne helena retour in die heimat entführen. 

das multikulturelle mannheim ist für ihn der ergiebigste Boden, um ein gutes und kreatives 

leben führen zu können. so gibt es in seinem szenecafé kein zatziki, aber eine foccacia 

und seine adresse ist eine einmalige in der metropole. nirgendwo findet sich die Jazz-szene 

so authentisch zu kleinen sessions ein, wie hier in E 4. doch seit seinem 15. lebensjahr ist  

malamos stets auch auf reisen im „alten Europa“, so entsteht im 10. Jahr des café Prag der 2. 

Bildband historischer cafés in Europa. Wieder im bewährten format, aber in üppigerer Breite, 

entdeckt er für uns schätze der Kaffeehauskultur in süditalien, skandinavien, England oder 

der türkei. seine leidenschaft ist sicher groß genug für die vielfalt des Kontinents, doch die 

Welt bedeutet für ihn, als großen Europäer, sein kleines café reich in mannheim. 
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sportliChe 
visionen

engelhorn sports // gUdrUn Westerheide // Über 9.500 qm verkaufsfläche 

mit dem vielfältigen freizeitthema sport dekorativ zu gestalten, erfordert ausdauern-

des ideenreichtum. seit zehn Jahren stellt sich gudrun Westerheide, Kreativ-chefin 

bei engelhorn sports im Quadrat n 5, dieser permanenten herausforderung. visuelles 

marketing ist ihre „Königsdisziplin“ und ihre trainingsmodule sind der Warenaufbau, 

die schaufenster- und innengestaltung und natürlich die ideenfindung, um dieses große 

areal in ständiger Bewegung zu halten. um diesen marathon in mannheim zu meistern, 

schätzt sie es, da zu wohnen, wo andere urlaub machen – in der Pfalz. sie liebt es, die 

sporttasche zu stemmen und die Koffer zu wuchten. Bei ihren reisen gewinnt sie den 

nötigen räumlichen abstand und nutzt die zeit zur regeneration ihrer Energie, denn 

die schnelllebigen trends wirken wie kräftezehrende sprints. doch bewegte Bilder für 

visionen und aktivitäten zu kreieren, sind im team und mit den leitbildern des fami-

lienunternehmens Engelhorn für sie optimal zu realisieren. das wertvolle miteinander 

im Kollegenkreis erlebt sie wie den perfekten staffellauf auf der zielgeraden. man 

ist eine vertraute und eingespielte mannschaft und jede stabübergabe sitzt. gegen 

den strom schwimmt man im sporthaus, wenn es um die Jahreszeiten geht, denn 

Weihnachten beginnt hier bereits im august auf den dekorationsmessen. Bis oktober 

wird dann gesehenes und geordertes für den „Endspurt“ verarbeitet. acht Wochen vor 

dem fest wird der Winter- und Weihnachtszauber aufgebaut, während in den lagern 

schon die frühjahrs- und sommerartikel Einzug halten. man ist in jeder hinsicht der 

zeit voraus und weiß genau, was demnächst trend wird. nichts zu gestalten oder zu 

kreieren, kann sich gudrun Westerheide nicht vorstellen. so nimmt sie ihren Beruf 

sportlich und entspannt beim yoga. in der so gewonnenen gelassenheit entstehen 

ihre ideen und wir können gespannt sein, was sie den Kunden von engelhorn sports 

demnächst präsentieren wird.
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Der shootingstar

der FotograF // pascal schWinning // das erste foto machte Pascal schwinning mit einer 

Polaroid-Kamera. als fünfjähriger hatte er damals seine mutter fotografiert und sie ist sicher sein liebs-

tes motiv. heute, ein viertel Jahrhundert später, könnte diese Präferenz nur der dalai lama oder nelson 

mandela einnehmen. generell aber spielt es keine rolle, wer oder was vor seiner Kamera steht, schwebt, 

sitzt oder liegt. Er hat das „3. auge“, welches die wirklich guten fotografen auszeichnet. Er erfasst den 

richtigen moment, die richtige Bewegung und das ideale licht für das perfekte Bild und doch hat man 

das gefühl, eine kleine filmsequenz zu sehen. so werden alltägliche, gar gewöhnliche motive zu einem 

Eyecatcher, der uns fesselt und „Übersehenes“ entdecken lässt. vielleicht greift dabei auch seine zweite 

leidenschaft, das reisen, mit ein. in über 50 ländern ist er schon auf kultureller Entdeckungstour gewe-

sen. Besonders aber in asien lässt er sich gerne auf landestypische lebensformen ein und so fand er in 

myanmar sein aufregendstes motiv. dort hat er aus einem heißluftballon die tempelruinen von Bagan im 

zart nebligen morgengrauen abgelichtet. auf diversen ausstellungen konnte man diese „glücksmomen-

te“ schon nachempfinden und so gingen auch seine Werke auf die reise. nach zürich in das prevention 

center, nach stuttgart zu Jaguar und aston martin, nach hockenheim direkt in die viP-lounge des rings 

und schließlich nach mannheim in die front row bei engelhorn – mode im Quadrat. für 2012 ist er bei 

saP in Walldorf eingeplant. sein stil, die digitalen Bilder farblich mal auf popart oder in edel nachzubear-

beiten, kommt wirklich überall an. in der mannheimer szene ein multikulturelles miteinander so intensiv 

erleben zu können, schätzt er als besonderen vorzug gegenüber seiner geburtsstadt Berlin. dort trifft er 

bei stadtwanderungen eigentlich nie auf ein bekanntes oder befreundetes gesicht. in mannheim dagegen 

bewegt er sich ebenso weltoffen, aber irgendwie immer auch miteinander bekannt und herzlich umarmt. 

vielleicht verhilft ihm „die mannheimer couch“ als sein erstes fotobuch auch in seiner „alten heimat“ 

zur Bekanntheit. dann hätte unser shootingstar ein weiteres reiseziel erreicht.
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